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Tous les vendredis à 10h : réunion de prière au temple 
 

Dimanche 03/11 à 10h : culte: liturgie et prédication : Lise Deltenre 
 

Mercredi 6/11 à 14h : partage biblique sur Marc (chez Sabine) 
 

Dimanche 10/11 à 10h : culte : liturgie et prédication : Joël Misen 
 

Vendredi 15/11 à 10h : prière avec le pasteur Kaleb Sagara, missionnaire au Mali 
 

Samedi & Dimanche 16-17/11 : assemblée synodale à Bruxelles 
 

Dimanche 17/11 à 10h30 : culte à Verviers suivi du repas d’automne (pas de culte à Spa) 
 

Lundi 18/11 à 15h30 : conseil d’église (chez Tina) 
 

Lundi 18/11 à 19h30 : consistoire à Verviers 
 

Mercredi 20/11 à 14h : partage biblique thématique sur le Fruit de l’Esprit : La Joie (Chez Sabine) 
 

Dimanche 24/11 à 10h : culte sur le pardon : liturgie et prédication : Michaël Druart (voir plus bas) 
 

 

Pensons-y : 

Le vendredi 15/11 à 10h : réunion de prière spéciale avec M. Kaleb Sagara, pasteur au Mali, 
qui nous partagera l’opposition qu’il rencontre dans son ministère et pour lequel nous prierons 
ainsi que pour sa communauté. Le Pasteur Emile Carp nous en avait parlé lors du culte bilingue 
du 4 août passé. 
 

Le dimanche 17/11 à 10h30 : culte d’automne en commun avec Verviers (il n’y aura pas de 
culte à Spa). S’inscrire auprès de Ruth Paulus (087/335271) pour le repas. 
 

Le dimanche 24/11 à 10h : le pardon et le ministère d’aumônier de Ch. Gabel auprès de R. 

Hess : culte sur ce thème (voir ci-dessus), suivi du pique-nique perso. A 14h30 : projection du 

film ‘Le fantôme de Spandau’ et débat sur le ministère de Charles Gabel comme aumônier 

militaire auprès de Rudolf Hess dans la prison de Spandau. Le tribunal de Nüremberg, - qui 

s’est tenu du 20 novembre 1945 au 1er octobre 1946 dans le palais de justice de Nuremberg  pour 

juger les criminels nazis - , avait condamné Rudolf Hesse à la prison à perpétuité. Il y est mort le 

17 août 1987. Charles Gabel a été son aumônier de 1977 à 1987. 

Le dimanche 15/12 à 10h : fête de Noël suivi d’un repas fraternel où chacun apporte quelque 
chose à partager.  
 

Soyez les bienvenus ! 

  

 

 

 

 

 

A penser ! 

Collecte de timbres postes au profit 

de «J’aide un enfant» (Rwanda) de 

Solidarité Protestante. 

Collecte de café, sucre, chocolat à 

tartiner au profit de l’asbl Entraide 

Protestante Liégeoise. 

 Citation : 

« Qui ne pardonne pas aux autres, 

brise le pont sur lequel lui-même doit 

passer. » (Auteur inconnu) 



Pardonnez, puis poursuivez votre route 

Le mot pardonner veut dire littéralement ‘lancer au loin’. Le pardon ne concerne pas tant l’autre personne 
que nous-mêmes : c’est une décision que nous devons prendre. Comme il est impératif d’expirer l’air vicié 
de notre corps et d’en inspirer du pur, il en est de même de toute amertume qui nous ronge : il nous faut la 
chasser et laisser entrer le pur souffle de l’Esprit de Dieu. Le vrai test de l’amour est de pardonner à ceux 
qui sont coupables envers nous. Dieu l’a fait pour nous par Jésus crucifié pour des fautes qu’Il n’avait pas 
commises, les nôtres. Il nous demande d’agir à son image. Allons-nous le faire ou allons-nous refuser de 
passer outre sur des fautes qui bien souvent ne sont pas plus graves que celles que nous avons commises 
nous-mêmes ? Lançons-les au loin, et nous sentirons la chaleur de l’intimité dont Dieu souhaite nous voir 
jouir avec tous Ses enfants ainsi qu’avec Lui-même. Tout ce que nous gardons au fond du coeur, nous ne 
cessons de le ressasser et de le maintenir en vie. Voilà pourquoi nous risquons d’être agressifs envers les 
autres et de ne jamais connaître la joie d’aimer et d’être aimé. Quelle perte pour nous et pour les autres ! 
Le refus de pardonner est un lien qui nous retient prisonniers de notre passé. En pardonnant nous coupons 
enfin ce cordon. En refusant de le faire, nous entretenons des souvenirs qui ne cessent de nous ronger et 
de nous handicaper. Ainsi souvent l’amertume du passé se transmet de génération en génération. 
Pardonner, c’est accepter et mesurer l’immense pardon offert par Jésus sur la croix (Père, pardonne-leur, 
ils ne savent pas ce qu’ils font), puis prendre la décision de pardonner ! Avec la force du Seigneur, je 
décide de pardonner, d’offrir mon pardon, et d’enterrer les torts du passé. Apprenons à recevoir le pardon 
de Dieu et le pardon de ceux à qui nous avons pu causer du tort, et offrons notre pardon à ceux qui nous 
ont blessés ! L’Esprit occupera alors plus de place dans notre cœur et y produira ses fruits de paix et de 
joie : nous sentirons notre coeur s’alléger, notre esprit s’éclaircir, notre âme se libérer, notre avenir se 
dégager et notre bouche s’emplir de paroles de bienveillance et d’amour ! 
 

Echos d’octobre 2024 
 

 

Le 5 octobre nos frères et sœurs ukrainiens ont tenu leur célébration 
orthodoxe dans notre temple. Gentiment, ils l’entretiennent. Merci à eux ! 
Continuons à prier pour eux et pour les autorités des pays concernés. 
C’est aussi dans le temple qu’ont eu lieu chaque vendredi les réunions 
de prière, et chaque dimanche le culte du Seigneur, animés par Joël 
Misen le 6/10, par Anne-Marie le 13/10, par Paul Tinlot (prédication) et 
Anne-Marie (liturgie) le 20/10. Merci à eux ! 

 
 

Le 27/10 nous avons célébré en commun avec 
Verviers-Laoureux, la fête de la Réformation, 
préparée par Anne-Marie avec la précieuse 
participation de Lise et de Martine, et d’André 
Bergs à l’orgue. Culte qui a été suivi d’un pique- 
nique joyeux à la cuisine, plein de riches 
échanges ! A 14h, nous avons reprojeté le dia-
porama « Venus de partout, ils ont bâti puis 
restauré l’église et y ont trouvé refuge », ce qui 
fut suivi à 15h d’une conférence extrêmement 
intéressante de Pierre-Yves Charles : « Le 
long chemin vers la terre promise : les réfugiés 
protestants wallons au 16ème et 17ème siècle », 
devant une belle assistance. Merci à tous ceux 
qui se sont investis dans cette journée !   
 

         
 


